
Результаты голосова-
ния, проходившего с 
15 по 17 марта, сле-
дующие: 

Владимир Путин (само-
выдвижение) - 87,28%

Николай Харитонов 
(КПРФ) - 4,31%

Владислав Даванков 
("Новые люди") - 3,85%

Леонид Слуцкий (ЛДПР) 
- 3,20%

"Президентом Россий-
ской Федерации избран 
Владимир Владимирович 
Путин", — объявила глава 
ЦИК Элла Памфилова по-
сле подписания протокола 
по итогам голосования. 
Действующий президент, 
таким образом, переизбран 
на новый шестилетний 
срок полномочий (нынеш-
ний срок истекает 7 мая 
2024 года).

Итоговая явка на выбо-
рах, с учетом дистанцион-
ного электронного голо-
сования (ДЭГ), составила 
77,49%. В абсолютном ис-
числении в выборах при-
няли участие 87 576 075 
избирателей. Памфилова 
подчеркнула, что в совре-
менной истории России 
подобных показателей 
еще не было.

За рубежом проголосова-
ли 388 791 избиратель. Гла-
ва ЦИК подчеркнула, что 
в комиссию не поступило 
ни одной жалобы, которую 
нужно было бы рассматри-
вать. Всего по итогам выбо-
ров пришло более 14 тысяч 
обращений. Зафиксирован, 
кроме того, 41 случай мас-
совой порчи бюллетеней.

Итоги голосования на 
территории Республики 

Калмыкия: 
Владимир Путин - 87,17 % 
Николай Харитонов - 7,7 %
Леонид Слуцкий - 2,31 %
Владислав Даванков - 2,06 % 

Явка составила 80,51%.
Отметим, что в Калмы-

кии процент проголосовав-
ших за кандидата от КПРФ 
Николая Харитонова значи-
тельно выше, чем в целом 
по стране – 7,7% против 
4,31%. Больше он получил 
только на родине Геннадия 
Зюганова, в Орловской 
области – 9,14%. Регио-
ном руководит, напомним, 
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Выборы-2024

21 марта на заседании Центральной 
избирательной комиссии озвучены 

официальные итоги выборов 
президента Российской Федерации.

вице-спикер ответил на 
вопросы журналистов, по-
делился своим мнением о 
нынешних выборах Прези-
дента России. 

- В первые два дня голо-
сования людям на участках 
в Калмыкии предлагали - в 
целях повышения явки - 
различные развлекательные 
программы: конкурсы, вик-
торины. В Этнокультурную 
гимназию в Элисте, как 
сообщали СМИ, семья из-
бирателей прибыла верхом 
на лошадях в националь-
ных костюмах… А сегод-
ня, в завершающий день, 
голосуют коммунисты, те, 
кто причисляет себя к оп-
позиции, которые где-то с 
чем-то не согласны. Ну, и, 
естественно, консерваторы. 

Я также всегда голосую в 
воскресенье, как привык 
это делать на протяжении 
десятилетий, - поделился 
Николай Нуров. 

Характеризуя сегод-
няшнюю социально-
экономическую ситуацию в 
стране и республике, вице-
спикер обратил внимание 
представителей СМИ на 
отдельные положения По-
слания Президента Фе-
деральному Собранию. В 
частности, на предложе-
ние главы государства го-
товить проект бюджета не 
только на очередную трёх-
летку, но и верстать все 
основные расходы, инве-
стиции на период до 2030 
года. Предстоит, по сути, 
формировать шестилетний 

перспективный финансо-
вый план развития страны, 
который будет дополнен 

новыми нацпроектами и 
инициативами.

Над решением очень 
серьезных, масштабных 
задач нам предстоит ра-
ботать с вновь избранным 
Президентом, - заключил 
Николай Нуров. 

Кратко остановился гла-
ва фракции КРО КПРФ в 
Народном Хурале на трех 
основных причинах, от-
рицательно повлиявших 
на развитие экономики ре-
спублики. В их числе силь-
нейшая засуха 2020 года, 
сопровождавшаяся утра-
той пастбищ, массовым 
падежом скота, разорени-
ем фермерских хозяйств. 
Последствия стихийного 
бедствия сказываются на 
агросекторе и по сей день. 
Далее был ковид, унесший 
жизни многих людей, по-
требовавший громадных 
расходов на медицину, а 
также больно ударивший 
по малому бизнесу: торгов-
ле, общественному пита-
нию, туризму, сфере услуг. 
Ну, и третье - СВО. В усло-
виях специальной военной 

операции наш главный 
приоритет - все для фрон-
та, все для победы. Иначе 
быть не может. Все это, не-
сомненно, отразилось на 
экономике региона, уровне 
жизни людей, - резюмиро-
вал Николай Нуров. 

Но сегодня мы видим 
подвижки по многим на-
правлениям реализации 
нацпроектов. Строятся по-
ликлиники, ФАПы, Дома 
культуры, школы, впервые 
за долгие годы приступа-
ем к ремонту центральных 
районных больниц, - от-
метил депутат. – Да, есть 
задержки, трудности, но 
если говорить объективно, 
нельзя не видеть положи-
тельные моменты. 

На вопрос о нарушени-
ях в ходе выборной кам-
пании глава коммунистов 
Калмыкии ответил: «На-
рушения, конечно, есть. 
Но вся ситуация в том, что 
там нет злого умысла. Раз-
бирательства показали, что 
речь идет о технических 
ошибках, допущенных по 
незнанию. Однако есть, к 
сожалению, в избиратель-
ных комиссиях и люди, 
склонные к самоуправству, 
которые на ровном месте 
создают напряжение. В 
целом же по республике 
грубых нарушений наши 
наблюдатели, члены ко-
миссий с решающим голо-
сом не выявили». 

В этот же день, 17 мар-
та, свой гражданский долг 
исполнили на избиратель-
ных участках секретари 
Калмыцкого рескома пар-
тии Мигмир Бембеева и 
Сергей Цымбалов, первые 
секретари местных отделе-
ний КПРФ. 

Анна ДМИТРИЕВА

21 марта на заседании Центральной 
избирательной комиссии озвучены 

официальные итоги выборов 
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губернатор-коммунист Ан-
дрей Клычков. 

Заместитель Председа-
теля Народного Хурала – 
глава фракции КРО КПРФ 
в парламенте Калмыкии 
Николай Нуров проголо-
совал 17 марта на своем 
избирательном участке в 
Элисте, расположенном в 
помещении детского сада 
№12. После того как бюл-
летень был опущен в урну, 

У входа на избирательный участок в Элисте

Голосует первый секретарь Комитета КРО КПРФ Николай Нуров
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нЛоготип выборов в поселке Чомпот
 Юстинского района
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Пресс-конференция 

В о вступительном
слове Г.А. Зюга-
нов поблагодарил 
всех, кто активно 
помогал коман-

де КПРФ проводить ис-
ключительно важные для 
страны выборы.

Хочу поздравить граж-
дан нашей Великой Рос-
сии с тем, что эти выборы 
состоялись. Они впервые 
проводились в условиях 
жестокой войны, которая 
объявлена Русскому Миру. 
В условиях, когда на нашу 
страну наложили 18 тысяч 
санкций, в условиях, ког-
да восемь наших регионов 
подвергались бомбардиров-
кам натовцев и американ-
цев, развязавших дикую во-
йну на братской Украине, -
отметил лидер коммуни-
стов России.

В этой связи исключи-
тельно важно было объеди-
ниться и мобилизовать свои 
лучшие силы. И представить 
тот путь, который позволяет 
мирно и демократично вы-
браться из кризиса, сплотив 
наше общество.

Мы должны поздравить 
президента Путина, ко-
торый получил массовую 
поддержку на этих выбо-
рах. Что для Верховного 
Главнокомандующего име-
ет принципиальное значе-
ние. Потому что вести в 
бой солдат и офицеров, ста-
вить задачи перед страной, 
выполнять свое послание 
можно, только максималь-
но сплотив и объединив об-
щество, отмобилизовав все 
ресурсы, освоив новейшие 
технологии. И при этом 
прекрасно понимать, что 
без этой победы у каждого 
из нас не будет будущего!

 Особо хочу поблагода-
рить Николая Михайлови-
ча Харитонова. Человека, 
который возглавил наш 
список. Который пошел на 
эти выборы по решению 
Съезда КПРФ. Которо-
го поддержали пятьдесят 
шесть организаций нашего 
Народно-Патриотического 
Союза. И который пред-
ставил нашу уникальную 
программу вывода страны 
из кризиса.

Еще раз хочу подчер-
кнуть, что эта программа 
абсолютно конструктивная 
и спасительная. И она будет 
реализована в любом слу-
чае. Те семена, те всходы, 
которые из нее прорастут, 
помогут каждому из нас 
справиться с нынешними 
вызовами.

Хочу поблагодарить 
наши партийные организа-
ции, наш актив. Всех, кто 
работал на просторах Рос-
сии. А ведь мы с вами за это 
время провели огромную 
работу. Впервые не было 
ни одного субъекта России, 
где бы мы не представили 

ÁÎÐÜÁÀ ÏÐÎÄÎËÆÀÅÒÑß!
18 марта в ИА ТАСС состоялась пресс-конференция, 
посвященная итогам прошедших выборов президен-
та РФ. В ней приняли участие Председатель ЦК КПРФ 

Г.А. Зюганов, кандидат в президенты РФ от КПРФ, член 
Президиума ЦК КПРФ Н.М. Харитонов, первый замести-
тель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, заместитель 

Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков, секретарь 
ЦК КПРФ А.А. Ющенко, секретарь ЦК КПРФ Г.П. Камнев.

свою программу. Николай 
Михайлович Харитонов 
вместе с Юрием Вячеславо-
вичем Афониным объехали 
всю страну, провели встре-
чи в более чем 70 субъектах 
Российской Федерации. И 
эти встречи показали, что у 
партии и нашего Народно-
Патриотического Союза 
есть огромная поддержка.

Но, хочу еще раз подчер-
кнуть. Кто бы сейчас не бил 
в литавры, Путина можно 
не только поздравить, но 
и посочувствовать ему! И 
мы обязаны ему высказать 
наши конкретные наказы. 
На что бы я в этой связи 
хотел бы обратить особое 
внимание?

Для того, чтобы побеж-
дать, надо не только обеспе-
чить консолидацию обще-
ства, но и мобилизовать ре-
сурсы, освоить технологии 
и подготовить новые кадры. 
В этой связи мы уже давно 
предложили порядок моби-
лизации ресурсов. Хорошо, 
если бы наш бюджет раз-
вития был принят «Единой 
Россией» (а она отказалась 
это сделать). Но в посла-
нии, с которым выступил 
президент, расходы на «со-
циалку» - плюс 3,5 трил-
лиона, на «коммуналку» - 
4 триллиона. Всего это 7,5 
триллионов. Хотя подготов-
ленный нами бюджет был 
на 10 триллионов больше. 
Источники его финансиро-
вания являлись вполне оче-
видными, и их можно было 
быстро мобилизовать.

За два года войны рос-
сийская олигархия вы-
тащила из страны почти 
300 миллиардов долларов. 
Этих средств хватило бы не 
только на то, чтобы восста-
новить регионы, которые 
вернулись в Россию, но и 
обеспечить и детей войны, 
и многодетные семьи. По 
каждому из этих вопросов 
мы вносили пакет законов, 
и их можно было полно-
стью реализовать.

Еще в 2012 году был 
принят наш закон о стра-
тегическом планировании. 
Президент его подписал, но 

правительство отказалось 
принять подзаконные акты, 
которые позволили бы ор-
ганизовать эту работу.

Мы давно говорили о 
том, что необходим си-
стемный подход в развитии 
ведущих отраслей. Будь 
то автомобилестроение, 
тракторостроение, станко-
строение, электроника, и 
так далее. И, тем не менее, 
этот вопрос застрял.

Для того чтобы осваи-
вать новейшие технологии, 
надо удваивать и утраивать 
финансирование науки и 
образования. Соответству-
ющий пакет законов тоже 
готов. Его надо немедленно 
рассматривать! Его нельзя 
откладывать ни на одну се-
кунду!

В целом, считаю, что ра-
бота, проведенная нашей 
командой, имеет сакраль-
ный смысл. Ведь невоз-
можно вытащить страну 
из тупика и кризиса, если 
и дальше следовать по оли-
гархическому и капитали-
стическому пути развития. 
Но для того, чтобы выйти 
на новый курс, надо решить 
минимум три проблемы.

Первая и главная: надо 
изменить курс в пользу 
социализма и справедли-
вости. Недавнее послание 
президента отчасти реали-
зует эту программу, пред-
ложенную нашей партией. 
Второе. Надо максимально 
обуздать пятую колонну, 
которая не дает стране ды-
шать. И, третье. Надо все 
сделать для того, чтобы 
олигархия работала на свою 
страну. А для этого необхо-
димо, в том числе, ввести 
прогрессивную шкалу на-
логов. Все эти идеи плотно 
и обстоятельно были вы-
строены Николаем Михай-
ловичем Харитоновым и 
нашей командой.

* * *
На пресс-конференции 

также выступил первый 
заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин:

- В условиях широкомас-
штабной войны, которую 
против нас развязал Запад, 

голосование на выборах п 
резидента, по сути, стало 
голосованием в поддержку 
Верховного Главнокоман-
дующего, который руково-
дит нашей национально-
освободительной борьбой 
за выживание России. Ито-
ги голосования показали 
консолидацию вокруг Вер-

ховного Главнокомандую-
щего В.В. Путина.

В то же время мы пони-
маем, что в нашей стране 
назрела необходимость ре-
шения целого ряда проблем. 
Капитализм на протяжении 
30 лет после разрушения 
СССР показал свою недее-
способность. Только пере-
ход к социалистической мо-
дели развития, только при-
нятие за основу Программы 
Победы станут выходом из 
сложившихся проблем.

Важнейшая задача – 
остановить вымирание 
страны. В настоящее время 
рождаемость в полтора раза 
меньше, чем необходимо 
для развития государства 
и даже для воспроизвод-
ства населения. Если эта 
негативная тенденция про-
должится, то каждое сле-
дующее поколение будет 
на одну треть сокращаться. 
А к концу этого столетия 
рождаемость уменьшится в 
пять раз. И тогда уже будет 
стоять вопрос о сохранении 
коренных народов, насе-
ляющих нашу страну.

Вторая задача – ускоре-
ние развития высокотех-
нологической промыш-
ленности. За годы капита-
лизма в России, к сожале-
нию, сложилась сырьевая 
модель экономики. КПРФ 
в своей программе пред-
ложила провести новую 
индустриализацию. К 
слову, президент эту идею 
поддержал в своем посла-
нии, когда говорил о фор-
сированном развитии.

Третья ключевая зада-
ча – это подъем социаль-
ной сферы, образования, 
науки и здравоохранения. 
Все вопросы, которые 
связаны с развитием на-
шей страны, нашли свое 
отражение в Программе 
Н.М. Харитонова.

Обращаю внимание, 
что в недавнем послании 
президента был озвучен 
целый ряд наших предло-
жений. В том числе наше 
предложение о введении в 
стране прогрессивного на-
логообложения.

КПРФ очень созидатель-
но поработала в ходе этой 
избирательной кампании. 
И мы уверены, что нашу 
Программу Победы все же 
придется реализовывать. В 
России есть партия, кото-
рая способна реализовать 
нашу программу. Это наша 
команда. Миллионы сто-
ронников поддержали нас 
на выборах. Мы считаем, 
что полученный результат –
большой задел для нас.

В сентябре 2024 года 
пройдут очередные выбо-
ры. Мы уверены, что и пар-
тийные результаты, и новые 
яркие депутаты продемон-
стрируют возможность реа-
лизации нашей программы, 
как на федеральном, так и 
на региональном уровнях. 
Поэтому КПРФ с оптимиз-
мом смотрит вперед. Без 
социалистического пути 
развития наша страна не 
сможет далее развиваться.

* * *
Н.М. Харитонов:
- Наша программа – это 

не выдумка одного челове-
ка. Наша программа была 
выстрадана всем населени-
ем страны. Её обсуждение 
шло в областных и краевых 
партийных организациях, в 
Президиуме ЦК, на плену-
ме и Съезде.

В ходе избирательной 
кампании мы проехали по 
многим регионам России. 
Повсюду мы получили ши-
рокую поддержку партий-
ного актива и избирателей. 
Уверенно заявляю, что эта 
программа легла на сердца 
избирателей.

На одной из встреч в 
Хабаровске студентка за-
дала вопрос: «Моя сти-
пендия 1700 рублей. Как 
можно прожить на такие 
деньги?». Я ей ответил: 
«Когда я учился в вузе в 
советские годы, моя сти-
пендия была 33 рубля 50 
копеек. Мне этих денег на 
карманные расходы и пи-
тание вполне хватало».

Считаю, что от платы за 
обучение в вузе надо отка-
заться. Откуда, к примеру, 
у сельских тружеников 
возьмутся деньги, чтобы 
платить за обучение своих 
детей?

Я рассказывал молодым 
людям, что нашей програм-
мой предусмотрено предо-
ставление беспроцентной 
ссуды на приобретение жи-
лья молодыми семьями.

Мы пришли на рынок в 
Красноярске. Там продают 
десяток куриных яиц за 200 
рублей. А ведь только на-
кануне президент поднимал 
этот вопрос, но ничего не из-
менилось. А у КПРФ в этой 
связи есть соответствующий 
законопроект об ограниче-
нии торговой наценки до 
10%. И граждане одобряют 
наш законопроект.

Остро стоит демографи-
ческая проблема в стране. 
Считаю, что если в семье 
есть двое и более детей, на-
лог надо для этой семьи от-
менить. На встречах изби-
ратели также заявили, что 
надо вернуться к прежнему 
пенсионному возрасту.

Все больше услуги здра-
воохранения становятся 
платными и не по карману 

пенсионерам и простым 
труженикам. 

Вы спросите, если про-
грамма КПРФ легла на 
сердца избирателей, почему 
же за меня проголосовало 
всего четыре с небольшим 
процента? Дело в том, что 
в беспокойное время про-
водилась эта избирательная 
кампания. По сути, в усло-
виях войны. Более десятка 
регионов страны подверга-
ются обстрелу с вражеской 
стороны. Погибают люди, 
живущие на территории 
России. Поэтому наше на-
селение и консолидирова-
лось вокруг Верховного 
Главнокомандующего.

Но результат Путина под 
90% - это не лавровый ве-
нок. Это большой хомут с 
тяжелыми обязанностями. 
Владимир Владимирович 
Путин это прекрасно по-
нимает. Но и наша партия 
в стороне стоять не будет. 
Ниже второго места во всех 
избирательных кампаниях 
мы не опускаемся. Под-
держка избирателей КПРФ 
сохраняется. Наша про-
грамма рассчитана на дол-
гие годы. 

* * *
Д.Г. Новиков:
- За неделю до выборов 

лидер КПРФ Г.А Зюганов 
обратился к гражданам 
страны с воззванием «Го-
лос за Харитонова - голос 
за Россию». В этом доку-
менте в кратком изложении 
озвучены главные идеи 
прошедшей избирательной 
кампании, суть наших пред-
ложений, почему Н.М. Ха-
ритонов заслуживает под-
держки. Также там содер-
жится ответ на вопрос, «что 
дальше», который является 
принципиально важным.

Для нас неприемлемо, 
когда бедные продолжают 
беднеть, богатые богатеть, 
а страна вымирать. Когда 
деньги выкачивают из Рос-
сии. Когда пятая колонна 
продолжает плести свою 
паутину. Каждый должен 
знать: полумерами не от-
делаться. Чтобы выстоять 
в войне с Западом и побеж-
дать, нужно полное оздо-
ровление страны.

Необходимы перемены 
на крепком фундаменте. 
Его создаёт Программа 
Победы КПРФ, программа 
Николая Харитонова. Иг-
норировать необходимость 
левого поворота уже край-
не опасно. Время доказало: 
коммунисты были правы. 
Капитализм – банкрот. От 
него пахнет войной и фа-
шизмом. Будущее – за со-
циализмом.

Это были те выборы в 
новейшей истории России, 
когда вопрос «что дальше» 
встал максимально остро. 
Нельзя продолжать крити-
ковать капитализм, умалчи-
вая, что его альтернативой 
является социализм.

Президентская кампания 
окончена, но продолжается 
политическая борьба за 
принципиальные измене-
ния пути дальнейшего раз-
вития России.

КПРФ.ру
(Полный текст – 

https://kprf.ru/party-live/
cknews/225120.html) 
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В числе основных вопро-
сов, рассмотренных 
парламентариями, был 
проект закона о вне-
сении изменений в ре-

спубликанский бюджет на 2024 
год и на плановый период 2025-
2026 годов. Как сообщил вы-
ступивший с докладом первый 
заместитель Председателя пра-
вительства - министр финансов 
РК Очир Шургучеев, поправки 
в главный финансовый доку-
мент республики обусловлены 
дополнительными поступле-
ниями средств из федерального 
бюджета.

Распоряжением правитель-
ства Российской Федерации 
Калмыкии предоставлена суб-
сидия в размере 436 миллио-
нов 105 тысяч рублей. Средства 
предназначены для решения 
проблемы погашения креди-
торской задолженности меди-
цинских организаций региона, 
работающих в системе ОМС. 
После погашения долгов счета 
медучреждений будут разбло-
кированы, и примерно с третьей 
декады марта они смогут рабо-
тать без ограничений. В первую 
очередь это коснется районных 
больниц.

Кроме того, в бюджете на 
этот год предусмотрены допол-
нительные средства на ремонт 
детского оздоровительного ла-
геря «Сайгачонок» в Целинном 
районе, на целевую подготов-
ку педагогических кадров для 
школ республики и на поддерж-
ку казачества. 

С учетом субсидии внесены 
соответствующие изменения в 
доходную и расходную части 
республиканского бюджета на 
2024 год. Так, доходы составят 
27 миллиардов 24,5 миллиона 
рублей, расходы – 27 милли-
ардов 84,9 миллиона рублей. 
Дефицит бюджета в объеме 
60 миллионов 400 тысяч рублей 
остается без изменений. 

При обсуждении уточненно-
го бюджета в ответ на вопросы 
и замечания оппозиции слово 
взяла Председатель правитель-
ства республики Гиляна Бос-
хомджиева. Основной посыл 
главы кабмина, как можно было 
понять, заключался в том, чтобы 
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Пятая сессия Народного Хурала
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В зале заседаний парламента Калмыкии

6 марта состоялась 
очередная, пятая, 
сессия Народного 

Хурала Республики 
Калмыкия, в работе 
которой активное 
участие приняли 

члены фракции КРО 
КПРФ – вице-спикер 
парламента Нико-

лай Нуров и предсе-
датель комитета по 
вопросам законода-

тельства, законности, 
государственного 

устройства и местно-
го самоуправления 
Петр Эрендженов.

проинформировать Народный 
Хурал, общественность о той 
большой работе, которую про-
водит правительство и в целом 
руководство республики для 
повышения качества жизни лю-
дей. Растут-де доходы бюдже-
та, строятся и ремонтируются 
школы, дороги, Дома культуры, 
поликлиники и больницы, объ-
екты водоснабжения и другие 
социально значимые объекты, 
реализуются инвестиционные 
проекты, увеличиваются дохо-
ды граждан и т.д. Положитель-
ная динамика прослеживается, 
как явствовало из «самоотчета» 
премьер-министра, по всем на-
правлениям, включая бюджетно-
финансовую, социально- эконо-
мическую сферы.

С такой оценкой работы ор-
ганов власти республики не 
согласился заслуженный эко-
номист Российской Федерации, 
член фракции КРО КПРФ Петр 
Эрендженов. По его мнению, 
показатели валового внутренне-
го продукта РК свидетельствуют 
о «катастрофическом падении 
экономики региона». 

- Факты – вещь упрямая,- от-
метил депутат.- Доходы, кото-
рые числятся в бюджете Калмы-
кии (свыше 27 миллиардов) - это 
просто арифметика и бухгалте-
рия. Наши же собственные до-
ходы, которыми мы вправе рас-
поряжаться – немногим более 8 
миллиардов. Плюс 4 миллиарда 
дотаций, предоставленных на 
выравнивание минимальной 
бюджетной обеспеченности. И 
этих средств катастрофически 
не хватает. С таким бюджетом 
невозможно рассчитывать на 
развитие экономики. Собствен-
ные доходы едва покрывают по-
требности бюджетной сферы, 
включая зарплаты, командиро-
вочные расходы, бензин… 

«Лишних денег нет, потому 
что все остальное – целевые 
субсидии, они транзитом идут 
через бюджет республики под 
графой «доходы». Поскольку это 

не наши собственные доходы, 
мы не можем их использовать 
ни влево, ни вправо», - пояснил 
Петр Эрендженов. Чтобы было 
совсем понятно, Петр Вален-
тинович добавил к сказанному: 
«Если, к примеру, почта выдает 
пенсии, это не значит, что почта 
сама зарабатывает деньги». 

- Чтобы исправить сегодняш-
нюю катастрофическую ситуа-
цию в экономике республики, 
надо, как минимум, начать го-
ворить об этом, разбираться по 
каждой отрасли: почему проис-
ходит падение? В нашей глав-
ной отрасли, к примеру, сель-
ском хозяйстве, до сих пор про-
должается спад. Надо пытаться 
совместно искать выход, разру-
ливать, а не представлять дело 
так, будто все у нас хорошо,- за-
ключил депутат.

Кроме законопроекта о вне-
сении изменений в бюджет ре-
спублики, на пятой сессии были 
приняты решения, согласно ко-
торым расширены и увеличены 
меры поддержки многодетных 
семей. 

Большое значение имеет для 
АПК Калмыкии утвержденный 
парламентариями закон о го-
сударственном регулировании 
обеспечения плодородия земель 
сельскохозяйственного назна-
чения. Инициатором его разра-
ботки и принятия была фракция 
КРО КПРФ. По этой теме в пар-
ламенте Калмыкии под пред-
седательством вице-спикера 
Николая Нурова прошел 5 де-
кабря 2023 года «круглый стол» 
с участием представителей за-
интересованных министерств и 
ведомств, научного сообщества. 

Выступая на пятой сессии 
Народного Хурала, Николай 
Нуров выступил за скорейшее 
принятие законопроекта. До-
кумент позволит рассчитывать 
на государственную поддержку 
деятельности по повышению 
плодородия земель на федераль-
ном и региональном уровнях, 
он предусматривает права и 

обязанности собственников зе-
мельных участков, исполнение 
требований по охране плодоро-
дия, в том числе консервацию 
(в случае острой необходимо-
сти) земель сельхозназначения.

В рамках контрольных функ-
ций на сессии был заслушан 
отчет об итогах работы в 2023 
году министра внутренних дел 
по Республике Калмыкия Сер-
гея Никифорова. Несмотря на 
положительную динамику по 
ряду показателей, министр поде-
лился проблемами, в числе кото-
рых - значительный некомплект 
сотрудников, непосредственно 
работающих с населением, пре-
жде всего, участковых уполно-
моченных; высокая смертность 
на дорогах республики; недо-
статочное участие в охране об-
щественного порядка народных 
дружин. 

Никифоров перечислил на-
правления, по которым необхо-
димо усилить работу и обозна-
чил планы на будущее: сниже-
ние смертности в ДТП в рамках 
реализации ФП «Безопасность 
дорожного движения» нацпроек-
та «БКД»; дальнейшее развитие 
экспертно-криминалистической 
деятельности, профилактика 
правонарушений с использо-
ванием IT-технологий, а также 
преступлений, совершенных 
подростками.

По завершении доклада ми-
нистр ответил на вопросы де-
путатов. В частности, были за-
тронуты вопросы незаконного 
оборота наркотиков и мер по 
противодействию распростра-
нения наркотических и психо-
тропных веществ, деятельности 
полиции по выявлению и пресе-
чению нарушений миграцион-
ного законодательства, борьбы 
с коррупцией и экономическими 
преступлениями.

Остро актуальной была тема 
«правительственного часа»: 
проблемы в области обращения 
с твердыми коммунальными от-
ходами (ТКО) на территории Ре-

спублики Калмыкия. Местные 
социальные сети на протяжении 
последних лет полнятся жалоба-
ми на работу СпецАТХ, по вине 
которого, как считают жители, в 
селах повсеместно образуются 
несанкционированные свалки, 
а Элиста буквально тонет в му-
соре. 

Как доложила министр ЖКХ 
и энергетики РК Виктория Ман-
гутова, статус регионального 
оператора по обращению с ТКО 
«Специализированное автомо-
бильное хозяйство» получило 
по итогам конкурсных процедур 
в 2017 году. Аффилированное 
лицо данного предприятия, как 
следовало из реплик депута-
тов, - мощная группа компаний 
«Чистый город». И, возможно, 
поэтому на регоператора по 
обращению с ТКО нет, как го-
ворится, управы. Мэр Элисты 
Шафран Тепшинов признался, 
что элементарно не может до-
биться от СпецАТХ графика вы-
воза мусора, данных о том, ка-
ким парком автомобилей оно на 
сегодня располагает. Министр 
Мангутова заявила, что за невы-
полнение своих функций против 
регоператора можно начинать 
процедуру лишения статуса.

В ходе обмена мнениями 
прозвучала информация о том, 
что гендиректор предприятия 
(уставной капитал которого все-
го 10 тыс рублей) Дмитрий Зуб-
ко и учредитель Денис Денегин 
проживают за пределами РК, 
поэтому проблемы региона их 
не волнуют. Однако предложе-
ние создать в республике свою 
организацию вместо СпецАТХ  
всеобщей поддержки не полу-
чило. 

Возражения сводились к 
тому, что в случае отказа от 
услуг нынешнего регоператора 
вывозить ТКО, может так ока-
заться, будет и вовсе некому. 
Расстояния между населенными 
пунктами в Калмыкии большие, 
плательщиков мало, платежная 
дисциплина потребителей услуг 
оставляет желать лучшего… В 
дальнейшем в Калмыкии плани-
руется построить мусороперера-
батывающий завод, а в ближай-
шее время даны рекомендации 
пересмотреть территориальную 
схему сбора и захоронения ТКО, 
усилить контроль за деятельно-
стью СпецАТХ и Управляющих 
компаний, продолжить работу 
по развитию инфраструктуры 
сферы обращения с отходами 
производства и потребления. На 
следующей сессии парламента-
рии намерены вернуться к дан-
ной проблеме.

Всего в ходе пятой сессии 
депутаты рассмотрели 18 во-
просов. В их числе - о положе-
нии детей в Республике Кал-
мыкия, о деятельности в 2023 
году территориальных органов: 
Контрольно-счетной палаты, 
Уполномоченного по правам 
человека, Уполномоченного по 
правам предпринимателей и 
другие. Утвержден был также 
план законопроектных работ 
Народного Хурала на 2024 год.

В заседании приняли участие 
Глава Калмыкии Бату Хасиков, 
главный федеральный инспек-
тор по РК аппарата полномоч-
ного представителя президента 
РФ в ЮФО Александр Беляев, 
руководители министерств и ве-
домств.

Баир ДОЛАНОВ
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Совместный пленум Комитета и КРК КРО КПРФ 

Президиум пленума

2 марта состо-
ялся X (мартов-
ский) совмест-
ный пленум 

Комитета и КРК 
Калмыцкого ре-
спубликанского 
отделения КПРФ. 
Вел заседание 
первый секре-
тарь рескома 

партии Николай 
Нуров.

В повестку дня 
пленума были 
включены три во-
проса: о задачах 
Калмыцкого ре-

спубликанского отделения 
КПРФ в избирательных 
кампаниях по выборам 
Президента Российской 
Федерации, Главы Респу-
блики Калмыкия и депу-
татов Элистинского город-
ского Собрания; об итогах 
финансово-хозяйственной 
деятельности КРО КПРФ 
в 2023 году и утверждении 
сметы доходов и расходов 
КРО КПРФ на 2024 год; 
организационный вопрос.

Перед началом засе-
дания состоялось торже-
ственное вручение партий-
ных билетов и памятных 
медалей ЦК КПРФ. Почет-
ную миссию исполнил гла-
ва коммунистов Калмыкии 
Николай Нуров. В числе 
тех, кому были вручены 
удостоверения членов пар-
тии – Галина Борлыкова, 
Любовь Кикеева, Борис 
Агинов, Петр Джамбинов, 
Владимир Грицина.

Медалями «100 лет 
Красной Армии» и «В 
ознаменование 100-летия 
образования СССР» на-
граждены первые секре-
тари местных отделений 
КПРФ Вячеслав Манджи-
ев, Феликс Сангаджиев, 
Сохат Шавлинов, Ефим 
Эрдниев, Владимир Дор-
джиев, Дава Дандыков, 
Бадма Кеквеев, Николай 
Нижендаев, Артем Эрдни-
ев, член рескома партии 
Кирилл Матвенов.

С докладом по основ-
ному вопросу, в котором 
дан анализ прошедших 
выборов и определены 
задачи на предстоящие 
выборы, выступила секре-
тарь Комитета КРО КПРФ 
Мигмир Бембеева. (До-
клад опубликован на сайте 
кпрф08: https://kprf08.ru/
news/823-iz-doklada-na-x-
martovskom-sovmestnom-
plenume-komiteta-i-krk-
kro-kprf). 

- Выборы Президента 
России - важнейший этап 
борьбы партии за смену 
социально-экономической 
политики, - отметила до-
кладчик. - Так было и так 
будет впредь. Программа 

Президиум пленума

Î ÇÀÄÀ×ÀÕ ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÎÂ 
ÍÀ ÂÛÁÎÐÀÕ-2024

КПРФ, с которой выступил 
в предвыборной борьбе 
наш кандидат Николай Ха-
ритонов, нашла широкий 
отклик у избирателей. Ком-
партия выступает за нацио-
нализацию стратегически 
важных отраслей, переход 
к государственному пла-
нированию и политике 
созидания, требует реши-
тельного роста вложений в 
высокие технологии, науку 
и образование, добивается 
поддержки народных и кол-
лективных предприятий, 
предлагает пути повыше-
ния качества жизни граж-
дан, заботится о молодых и 
многодетных семьях, пен-
сионерах и «детях войны».

2024 год является 
судьбоносным для Ре-
спублики Калмыкия еще 
и в связи с тем, что нам 
предстоят две важнейшие 
избирательные кампа-
нии – выборы Главы РК и 
депутатов Элистинского 
городского Собрания, -
подчеркнула секретарь ре-
скома партии. 

Прежде чем говорить о 
задачах партийной органи-
зации на предстоящих вы-
борах, Мигмир Бембеева 
провела анализ основных 
показателей социально-
экономической ситуации 
по Республике Калмыкия 
за 2023 год.

По данным агент-
ства РИА Рейтинг, в 
2023 году по качеству 
жизни, социально-
экономическому положе-
нию, состоянию рынка 
труда, материальному 
благополучию населения, 
научно-технологическому 
развитию и привержен-
ности жителей здоровому 
образу жизни Калмыкия 
заняла 79 место среди 
субъектов РФ.

По другим данным рей-
тинга, касающегося раз-
мера дохода работающего 
населения, Калмыкия за-
нимает последнее место: 

всего 1,8% населения за-
рабатывает более 100 тыс. 
рублей в месяц; доля рабо-
тающих, чья зарплата ниже 
20 тыс. рублей в месяц – 
22%, а типовые зарплаты 
находятся в промежутке от 
21 до 41 тыс. рублей. 

Министерство финан-
сов России опубликова-
ло сведения об объеме и 
структуре госдолга субъ-

ектов РФ по состоянию 
на 1 февраля 2024 года. 
Согласно данным ведом-
ства, госдолг Калмыкии за 
месяц увеличился на 200 
млн рублей и составил 
8,93 млрд рублей.

Сложная социально-
экономическая ситуация в 
республике, о которой не 
раз говорилось с трибуны 
пленума, ухудшение усло-
вий жизни и, как следствие, 
отток наиболее активной 
части населения за преде-
лы региона, ужесточение 
как избирательного зако-
нодательства, так и в части 
запретов на проведение 
публичных мероприятий 
привело к свертыванию 
протестной активности. 

Наряду с кардинальным 
изменением закона о вы-
борах депутатов Народно-
го Хурала и трехдневным 
голосованием это стало 
одной из основных при-
чин ухудшения наших ре-
зультатов на выборах 2023 
года. 

Выборы 2024 года также 
будут проходить в сложных 
условиях, поэтому нам не-

обходимо мобилизоваться, 
чтобы получить достой-
ный результат, - резюмиро-
вала докладчик. 

Далее Мигмир Гаряев-
на напомнила о результа-
тах выборов за последние 
годы на территории Кал-
мыкии, начиная с выборов 
Президента России 2018 
года и заканчивая выбо-
рами в Народный Хурал 
в 2023 году. Комментируя 
данные, по которым мож-
но сделать вывод о степе-
ни активности местных 
отделений партии, членов 
участковых комиссий с 
правом решающего голо-
са, наблюдателей, в целом 
избирательного штаба 
КРО КПРФ, Бембеева 

призвала коллег извлечь 
уроки из практики про-
шлых лет. 

Мы уже сегодня долж-
ны начать работу по по-
иску ярких, активных 
кандидатов на предстоя-
щих выборах Главы РК и 
в Элистинское городское 
Собрание, проводить при-
влекательные, интересные 
для избирателей кампа-

нии, разнообразить ме-
тоды работы. Важно при 
этом, чтобы мы сохраняли 
возможность объединять 
и собирать вокруг себя ис-
кренних патриотов и бор-
цов за справедливость.

Реалии сегодняшнего 
дня диктуют нам необ-
ходимость усиления ор-
ганизационной, идейно-
пропагандистской работы, 
укрепления партийных 
рядов. КПРФ идет к из-
бирателям с Программой 
Победы, опирающейся на 
уникальный опыт и глу-
боко выверенный анализ. 
И сегодня наша задача – 
всесторонняя пропаганда 
Программы Победы, ее 
ключевых позиций в каче-

стве альтернативы капита-
листической деградации, - 
завершила свое выступле-
ние секретарь рескома. 

В прениях выступили 
секретарь первичной пар-
тийной организации села 
Вознесеновка Целинного 
района Виктор Кабаков, 
первый секретарь Эли-
стинского горкома партии 
Сергей Цымбалов, первый 
секретарь Сарпинского 
местного отделения Артем 
Эрдниев, первый секре-
тарь Юстинского местного 
отделения КПРФ Феликс 
Сангаджиев, первый се-
кретарь Городовиковского 
местного отделения пар-
тии Людмила Балаклеец. 

Как отмечали высту-
павшие, сила партии – в 
ее сплоченности, нацелен-
ности на результат, а так-
же в Программе Победы. 
Руководители районных 
отделений приводили фак-
ты, свидетельствующие о 
снижении уровня жизни 
населения, падении дохо-
дов, росте тарифов. Рас-
сказывали также об опыте 
организации контроля на 
выборах, подбора канди-
датур в члены комиссий, 
наблюдателей.

Отчет об итогах 
финансово-хозяйственной 
деятельности республи-
канского отделения в 2023 
году и утверждении сме-
ты доходов и расходов на 
2024 год представила глав-
ный бухгалтер КРО КПРФ 
Антонина Манджиева. 

По третьему, органи-
зационному, вопросу по-
вестки выступил первый 
секретарь рескома партии 
Николай Нуров, который 
затем подвел итоги пле-
нума. 

По итогам работы пле-
нума приняты соответ-
ствующие постановления.

Пресс-служба 
КРО КПРФ 

Участники пленума 
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В двухдневной поездке, 
проходившей 12 – 13 
марта, кандидата со-
провождали: первый 
заместитель Председа-

теля ЦК КПРФ, депутат Госду-
мы Юрий Афонин, член Прези-
диума, секретарь ЦК КПРФ, де-
путат Госдумы Казбек Тайсаев, 
председатель Общероссийского 
движения «В поддержку армии, 
оборонной промышленности и 
военной науки», член ЦК КПРФ, 
депутат Госдумы Виктор Собо-
лев, секретарь ЦК КПРФ, пер-
вый секретарь ЦК ЛКСМ, депу-
тат Госдумы Владимир Исаков. 

Рабочий день в Волгограде 
Николай Харитонов начал с по-
сещения областного отделения 
КПРФ. Экскурсию для канди-
дата и делегации КПРФ провела 
первый секретарь обкома партии 
Тамара Головачева. Просторные 
кабинеты, залы для проведения 
собраний, конференций, поли-
тической учебы и торжествен-
ного приема в ряды КПРФ – для 
успешной и хорошей работы об-
ластного комитета партии есть 
всё. Под красными знаменами 
КПРФ в 43 партотделениях об-
ласти объединились больше 5,5 
тысяч коммунистов.

Почетное место в помещении 
обкома занимает уголок памяти 
Алевтины Апариной. Здесь ее 
рабочий стол, предметы, кото-
рыми она пользовалась, награ-
ды, книги. Заслуженный учи-
тель школы РСФСР, отличник 
народного просвещения РСФСР, 
кавалер ордена «Знак поче-
та», она была членом фракции 
КПРФ в Госдуме I-VI созывов, 
первым секретарем Волгоград-
ского отделения КПРФ. Вместе 
с соратниками Николай Харито-

нов возложил цветы к памятной 
табличке Алевтине Апариной. 

Делегация ЦК КПРФ вместе 
с представителями региональ-
ных отделений партии отдала 
дань памяти защитникам Ста-
линграда. Партийцы посетили 
музей-заповедник «Сталин-
градская битва» и масштабный 
памятник-ансамбль «Героям 
Сталинградской битвы» на Ма-
маевом кургане. Возложили 
цветы к памятникам, к Вечному 
огню в Зале Воинской Славы и к 
монументу «Родина-мать». 

В своем telegram-канале Ни-
колай Харитонов поделился 

впечатлениями о посещении Ма-
маева кургана: «Сталинградская 
битва длилась 200 суток, из них 
135 дней ожесточенно дрались за 
Мамаев курган! На топографиче-
ских картах и в сводках Совин-
формбюро Мамаев курган назы-
вался «высотой 102». Именно в 
районе «высоты 102» прогремел 
на весь мир русский победный 
клич "Уррра!". Здесь заверши-
лась Сталинградская битва. 

У Мамаева кургана особая 
энергетика. Здесь покоится прах 
более чем 35000 защитников 
Сталинграда. У подножия мо-
нумента Родина-мать сердцем 

чувствуешь боль и слёзы 
матерей, несокрушимую 
силу и волю к победе 
солдат и офицеров. Здесь 
ощущается масштаб под-
вига советских воинов 
и горькая цена, которая 
была заплачена за победу 
над страшной чумой – 
фашизмом».

В 16:00 в Волгоград-
ском музыкальном теа-
тре началась встреча 
Николая Харитонова с избира-
телями, сторонниками и активи-
стами КПРФ из Волгоградской, 
Саратовской, Астраханской, Ро-
стовской областей, Калмыкии и 
ДНР. Зал на 400 мест и балконы 
театра были полностью заняты 
людьми. На встречу с кандида-
том приходили целыми семья-
ми, с детьми, с друзьями. Вете-
раны, молодежь – всем нашлось 
место, все горячо и искренне 
встречали Николая Харитонова. 

Встреча началась с торже-
ственного приема в КПРФ – 
партийные ряды пополнил в 
этот день 21 коммунист. «Крас-
ные корочки» они получили 
из рук Николая Харитонова. 
«Ленинской гвардии прибы-
ло. Вам предстоит сегодня и 
завтра крепить наше будущее. 
От Геннадия Андреевича вам 
пламенный привет! Самое 
главное - не терять ленинскую 
идейную убежденность, и все 
трудности будут по плечу!», -
поприветствовал новых членов 
партии Николай Харитонов. В 
ходе встречи он ответил на мно-
гочисленные вопросы избирате-
лей и подробно рассказал о сво-
ей предвыборной программе.

«Наша программа пользуется 
большой поддержкой, мы уви-
дели и услышали это сегодня в 
зале, - заявил Николай Харито-
нов. - Программа ясна, как вы-
стрел: поиграли в капитализм, и 
хватит! Я благодарен всем деле-

Партийная жизнь

ÂÑÒÐÅ×È Â ÃÎÐÎÄÅ-
ÃÅÐÎÅ ÂÎËÃÎÃÐÀÄÅ
Делегация Калмыцкого республиканского отделения КПРФ

 во главе с секретарем рескома партии Мигмир Бембеевой и депу-
татом Народного Хурала Петром Эрендженовым приняла участие 
во встречах кандидата на должность Президента России Николая 

Харитонова с избирателями в городе-герое Волгограде.
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б гациям, которые приехали сюда. 
Они внимательно изучали нашу 
программу, активно работали в 
своих территориях. Теперь наша 
задача – всё, что наработали, 
сохранить! Отработали в Вол-
гограде два дня. Встречали нас 
тепло, сердечно, как родных и 
близких. Все вопросы, которые 
возникали, мы и до кампании 
решали, и дальше будем ими за-
ниматься».

Юрий Афонин отметил, что 
на сталинградской земле самое 
большое внимание партийцы 
уделили поддержке старшего 
поколения. «Здесь есть пре-
красный памятник детям вой-
ны, очень трогательный. Мы 
сегодня с нашими товарищами 
возложили к нему цветы. Это 
действительно героическое по-
коление, и сейчас Николай Ха-
ритонов сказал о необходимо-
сти срочного принятия закона о 
детях войны. Мы благодарны за 
поддержку ветеранским органи-
зациям - людям, которые видели 
и строили великий Советский 
Союз и понимают, что было по-
теряно. Но и новое поколение 
выбирает социализм, потому что 
это шаг в будущее. Мы уверены, 
что за программой Харитоно-
ва, за программой Зюганова, за 
программой КПРФ будущее на-
шей страны!», - заключил Юрий 
Афонин. 

По сообщениям 
пресс-службы ЦК КПРФ
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"Дорогие товарищи и 
друзья. Сегодня мы собра-
лись на открытое партий-
ное собрание Компар-
тии России и наших со-
юзников по народно-
патриотическому союзу 
для того, чтобы четко 
определить свои задачи на 
ближайшее и последую-
щее время", - с такими сло-
вами лидер коммунистов 
обратился к участникам 
форума.

Он подчеркнул, что за 
последние годы не была 
решена ни одна из клю-
чевых политических и 
социально-экономических 
проблем. При этом сохра-
няется прежний курс, не 
прекратилось олигархиче-
ское разграбление страны. 

"Нам надо принципи-
ально определить свою 
позицию", - сказал Г.А. 
Зюганов. Он напомнил об 
антикризисной программе 
КПРФ, которая была про-
работана на Орловских 
форумах и поддержана 
Академией наук. Также 
лидер коммунистов указал 
на опыт народных пред-
приятий, ставших лучши-
ми в производственной и 
социальной сфере. Вместе 
с тем он отметил, что пере-
довые хозяйства подверга-
ются постоянному давле-
нию, судебному преследо-
ванию, рейдерским атакам. 
"Мы не берем ни копейки 
у государства и не просим 
ни у Мишустина, ни у кого 
другого, - заявил Пред-
седатель ЦК КПРФ. - Мы 
говорим единственное: не 
мешайте!".

 Лидер коммунистов от-
метил, что сегодня даже 
высшее руководство стра-
ны признает тупиковость 
капитализма, а в недав-
нем послании Президен-
та было затронуто много 
насущных социальных 
вопросов. Он напомнил о 
том, что системный кризис 
капитализма привел к по-
явлению новых "горячих 
точек", а вокруг границ 
России ширятся очаги не-
стабильности. В то же 
время Г.А. Зюганов указал 
на главный недостаток по-
сланий - отсутствие отчета 
за предыдущие послания 
и ответа на вопросы: где 
возьмут деньги, какие ка-
дры будут реализовывать 
программу?

Геннадий Андреевич на-
помнил о том, что КПРФ 
последовательно боролась 
против губительных ре-
форм в сфере образования. 

"Вопрос кадров настолько 
встал жестко ребром, что 
иногда просто диву да-
ешься", - сказал он. Лидер 
коммунистов указал на со-
кращение числа учителей, 

низкие зарплаты педагогов 
во многих регионах. Он 
отметил, что у КПРФ есть 
проработанный закон "Об-
разование для всех", под-
готовленный командой спе-
циалистов и нацеленный на 
возрождение отечествен-
ной системы образования.

Также Г.А. Зюганов от-
метил отставание России 
в новейших технологиях, 
о котором говорил в сво-
ем послании и Президент. 
Вместе с тем он отметил, 
что советский производ-
ственный потенциал во 
многом утрачен, а за по-
следние годы не было 
предпринято решитель-
ных мер по его возрожде-
нию. Лидер коммунистов 
напомнил о судьбе та-
ких отраслей, как авиа- и 
станкостроение, которые 
в советское время были 
гордостью отечественной 
промышленности, а сегод-
ня находятся в глубоком 
упадке.

 Старая "элита" не спо-
собна вывести страну из 
кризиса, отметил Предсе-
датель ЦК КПРФ. Он на-
помнил о том, что многие 
бывшие министры сегодня 
сбежали из страны. Ли-
дер коммунистов указал 
на необходимость смены 
кадров в системе управле-
ния. "Продвигайте талант-
ливых людей", - заявил он, 
отметив, что у КПРФ есть 
достойная смена.

Касаясь борьбы с внеш-
ними угрозами, Г.А. Зю-
ганов указал на необхо-
димость мобилизации 
ресурсов, развития новых 
технологий, а также спло-

чения граждан. При этом 
он подчеркнул: "Без спра-
ведливости, дружбы, гума-
низма не может быть ни-
какого сплочения. Раскол 
общества, к сожалению, 
продолжается".

Также лидер коммуни-
стов указал на недостаточ-
ные темпы роста экономи-
ки. Он напомнил о том, что 
Россия только сейчас в этом 
отношении достигла обще-
мировых показателей, од-
нако действия финансово-
экономического блока пре-
пятствуют достигнутым 
успехам. Г.А. Зюганов под-
черкнул, что быстрые тем-
пы роста при такой поли-
тике невозможны, указав 
на имеющиеся в програм-
ме КПРФ необходимые ан-
тикризисные меры, вклю-
чающие прогрессивную 
шкалу налогообложения.

Далее Геннадий Ан-
дреевич напомнил о про-
блемах села, задушенного 
высокими тарифами, не-
доступностью техники и 
несправедливыми расцен-
ками на продукцию. Также 
он заявил о необходимо-
сти национализации клю-
чевых отраслей хозяйства 
и минерально-сырьевой 
базы, которая должна ра-
ботать в интересах всех 
граждан.

"Наша программа 
предусматривает не три с 
половиной, а пять-шесть 
процентов роста, - заявил 

Председатель ЦК КПРФ. 
- Это абсолютная реаль-
ность". Он привел в при-
мер политику Ленина и 
Сталина, которая на фоне 
мирового кризиса позволи-
ла достичь 14% роста эко-
номики, создала базу раз-
вития социальной сферы. 
Кроме того, лидер комму-
нистов указал на дально-
видность советского руко-
водства, предусмотревше-

го возможность перебро-
ски промышленности на 
восток, что впоследствии 
спасло страну.

Г.А. Зюганов возмутился 
фактом утечки капиталов за 
рубеж в период вооружен-
ной борьбы с Западом. Он 
отметил, что вывезенных 
из страны денег хватило бы 
на решение всех ключевых 
проблем. "Если введут нор-
мальную прогрессивную 
шкалу, у нас будут огром-
ные ресурсы", - заявил ли-
дер коммунистов, отметив, 
что это вопрос политиче-
ской воли.

Геннадий Андреевич 
указал на недопустимо 
низкую величину прожи-
точного минимума и не-
достаточный рост зарплат, 
не успевающий за инфля-
цией. "Эта проблема ре-
шаема, - сказал он, - но ее 
надо решать в интересах 
граждан". Также лидер 
коммунистов призвал под-
держать поколение детей 
войны.

Особо Председатель ЦК 
КПРФ отметил проблему 
вымирания страны. Он зая-
вил, что снижение числен-
ности граждан представля-
ет собой стратегическую 
угрозу ввиду обострения 
внешнеполитической си-
туации.

"Надо начинать с произ-
водства и промышленно-
сти", - подчеркнул лидер 
коммунистов. Он указал 

на три ключевые отрасли -
авиастроение, станкостро-
ение и электронику, без ко-
торых невозможно решать 
стоящие перед страной 
проблемы. Также Генна-
дий Андреевич отметил 
значимость науки, которая 
требует должного финан-
сирования.

"Капитализм не в со-
стоянии решить проблемы, 
он доказал это везде и всю-

ду, - заявил Г.А. Зюганов. -
Поэтому придется брать 
"лево руля". Он отметил, 
что без ремонта политиче-
ской системы невозможно 
достичь победы. По сло-
вам лидера коммунистов, 
правящая партия не готова 
вести диалог, обсуждать 
проблемы.

"Политическая система 
требует нормальных выбо-
ров, нормального диалога, 
нормальных взаимоотно-
шений, требует апробации 
всех идей и обобщения все-
го лучшего, что есть у на-
шей державы, - сказал Ген-
надий Андреевич. - На мой 
взгляд, наша программа, 
которую мы предложили 
стране, соответствует этим 
вопросам". Лидер комму-
нистов поблагодарил Н.М. 
Харитонова за блестящую 
и энергичную работу. Он 
призвал участников конфе-
ренции со всей серьезно-
стью подойти к предстоя-
щим в 2024 г. выборам, а 
чиновников всех уровней -
не препятствовать сво-
бодному волеизъявлению 
граждан.

Затем на партийном фо-
руме выступил кандидат 
на должность президента 
Н.М. Харитонов.

Николай Михайлович 
поблагодарил партийный 
актив за поддержку, ока-
занную на этапе выдвиже-
ния, и за активную работу в 
ходе предвыборной кампа-

нии. Рассказал о том, что в 
рамках кампании команда 
коммунистов проехала по 
всей стране, от Хабаров-
ска до Санкт-Петербурга. 
Сравнивая текущие вы-
боры с выборами 2004-го 
года, он отметил усиление 
административного ресур-
са. Кандидат-коммунист 
поблагодарил всех тех, 
кто, участвуя в дебатах, 
ведя агитацию, отстаивает 
позицию Компартии, про-
двигает ее программу.

Также Николай Ми-
хайлович сообщил о со-
бранных в ходе встреч и 
поступающих на почту со-
общениях от избирателей, 
с которыми работает штаб 
КПРФ. "Мы стараемся на 
каждый звонок, на каждое 
письмо ответить", - сказал 
он. По его словам, обраще-
ния избирателей содержат 
не только просьбы о помо-
щи в житейских проблемах, 
но и ценные инициативы, 
которые коммунисты при-
нимают на вооружение.

Далее выступили пред-
ставители региональных 
отделений КПРФ: В.Н. 
Губарев (Якутия), С.Г. Лев-
ченко (Иркутская область), 
М.А. Амелин (Оренбург-
ская область), А.В. Лескин 
(Самарская область), Н.А. 
Останина (Башкирия), 
А.Д. Бойков (Ивановская 
область), Р.И. Кононенко 
(Санкт-Петербург), В.П. 
Ижицкий (Костромская об-
ласть), С.К. Абдулхаликов 
(Дагестан), Н.И. Осадчий 
(Краснодарский край).

Также участникам 
партийного форума был 
продемонстрирован ряд 
видеороликов, в том чис-
ле подготовленных регио-
нальными партийными ор-
ганизациями.

Подводя итоги, Г.А. Зю-
ганов сообщил о том, что 
опыт общения с избирате-
лями говорит об интересе 
граждан к программе ком-
мунистов. Он рассказал о 
работе, которую ведут ком-
мунисты для донесения 
своих идей в массы, указал 
на целый ряд подготовлен-
ных материалов и сообщил 
о работе партийных ин-
формационных средств.

Председатель ЦК 
КПРФ напомнил о том, 
что сложившаяся с нача-
ла 90-х годов социально-
экономическая система 
привела к утрате десятков 
тысяч предприятий, дегра-
дации передовых отраслей, 
вымиранию населения, и 
сегодня в ее рамках невоз-
можно достичь никаких 
побед. Он напомнил о под-
готовленной КПРФ про-
грамме развития, в разра-
ботке которой принимали 
участие лучшие специали-
сты. Геннадий Андреевич 
заявил, что сегодня при-
шло время позаботиться о 
труженике, восстановить 
все лучшее в своей тысяче-
летней истории, взяв в на-
следство советский опыт. 
Он также поблагодарил 
союзников Компартии за 
поддержку.

КПРФ.ру

Общероссийское партийное собрание

2 марта партактив КРО КПРФ во главе с первым 
секретарем рескома партии Николаем Нуровым принял 

участие в Общероссийском открытом партийном 
собрании. Открыл собрание, проходившее в формате 

ВКС, Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.
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В сопровождении глав Ад-
министраций Целинного 
РМО и Вознесеновско-
го СМО Эрдни Опиева 

и Рената Аккочкарова, а также 
председателя Собрания депу-
татов Вознесеновского СМО – 
председателя первичного отде-

ления КПРФ Виктора Кабакова 
Николай Эрднеевич осмотрел 
объекты благоустройства села, 
центральную аллею с мемори-
альным комплексом.

Затем состоялась встреча 
депутата с коллективом Возне-
сеновской средней школы име-
ни И.В. Гермашева. Основное 
внимание в своем выступлении 
вице-спикер уделил реализации 
в Калмыкии нацпроекта «Об-
разование». Рассказал, какие 
школы вошли в программу ка-
питального ремонта, какие есть 
перспективы в этом плане у Воз-
несеновской средней школы. 

Муниципалитет, руководство 
образовательного учреждения 
попросили вице-спикера оказать 
содействие в решении вопроса 

о пристрое к основному зданию 
школы, чтобы избежать второй 
смены. Речь шла также о заработ-
ной плате педагогов, основных 
предложениях фракции КПРФ 
в Госдуме, касающихся закона 
об образовании. Николай Нуров 
осмотрел затем мастерскую, в 
которой проводятся уроки тех-
нологии, побывал в школьном 
музее.

Депутату парламента Калмы-
кии был дан ряд наказов, в том 
числе касающийся вопроса при-
надлежности (обслуживания) от-
резка магистрального водопрово-
да, откуда местные жители полу-
чают воду. По всем обращениям 
вице-спикер парламента прово-
дит соответствующую работу. 

Пресс-служба КРО КПРФ

20 марта в рам-
ках депутатской 
деятельности 
заместитель 

Председателя На-
родного Хурала 
Николай Нуров 

побывал в Яшал-
тинском и Приют-
ненском районах.

В селе Яшалта гла-
ва фракции КРО 
КПРФ в парламен-
те республики по-

беседовал с председателем 
Яшалтинской террито-
риальной избирательной 
комиссии Юрием Яндоно-
вым о прошедших выбо-
рах, результатах трехднев-
ного голосования.

Затем Николай Нуров 
встретился с главой Адми-
нистрации Яшалтинского 
РМО Алдаром Лиджико-
вым, совместно с которым 
осмотрел объекты благоу-
стройства районного цен-
тра: парковый комплекс, 
набережную с зоной от-
дыха у водоема. 

Обустройство обще-
ственной территории в 
Яшалте стало возможным 

Маршруты депутата

колай Нуров и Алдар Лид-
жиков побывали на месте 
строительства хурульного 
комплекса.

В этот же день вице-
спикер ознакомился с хо-
дом капитального ремон-
та Приютненского лицея 
имени И.Г. Карпенко. Со-
гласно проекту, в рамках 
федеральной программы 
"Модернизация школьных 
систем образования" здесь 
будут проведены усиление 
фундамента, наружных 
стен, замена междуэтаж-
ных и чердачных кон-
струкций, замена кровель-
ного покрытия и оконных 
блоков, облицовка фасада 
современными материала-

ми, замена систем отопле-
ния и электроснабжения.

Внутренние работы 
включат в себя замену 
каркасно-щитовых перего-
родок на кирпичные и от-
делочные работы по всему 
зданию. За счет средств 
местного бюджета будет 
выполнено благоустрой-
ство территории и ограж-
дение периметра лицея. В 
настоящее время в здании 
ведутся демонтажные ра-
боты. Объем финансиро-
вания капремонта по фе-
деральной программе со-
ставляет 122 млн. рублей. 

Пресс-служба 
КРО КПРФ

 

благодаря реализации фе-
дерального проекта «Фор-
мирование комфортной 
городской среды», осу-
ществляемого в рамках 
национального проекта 
«Жилье и городская сре-
да».

Украсит в скором бу-
дущем районный центр и 
буддийский храм. Хурул 
будет возведен на пожерт-
вования местных жителей 
и уроженцев района. Ни-
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Здесь будет зона отдыха в Яшалте

Капремонт лицея в Приютном начался с демонтажа старых конструкций 
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1 марта заместитель 
Председателя Народ-
ного Хурала – глава 
фракции КРО КПРФ в 
парламенте Калмы-
кии Николай Нуров 
побывал в поселке 

Кетченеры. 

С главой Кетченеровского 
РМО Саналом Годжуровым 
Николай Эрднеевич побесе-

довал о сегодняшних делах райо-
на, результатах зимовки скота, 
развитии социальной сферы.

Затем вместе они осмотрели 
новый буддийский храм, воз-
двигнутый благодаря пожертво-
ваниям верующих, побывали на 
строительстве Дома культуры, 
завершение которого в рамках 
госпрограммы «Комплексное 
развитие сельских территорий» 
намечено на конец нынешнего 
года. Общая стоимость проекта 
составляет 111 878,19 тыс. руб. 

Дом культуры вместимостью 
250 человек будет в поселке 
Кетченеры главным центром 
развития творчества и худо-
жественной самодеятельности 
местных жителей. С обустроен-
ной сценой, помещениями для 
кружков, репетиций самобыт-
ных фольклорных коллективов, 
детских танцевальных ансам-
блей, он будет соответствовать 
основным запросам населения 
для проведения досуга. А так-
же позволит принимать твор-

ческие коллективы из других 
районов и регионов. 

Вице-спикер парламента респу-
блики ознакомился и с условиями 
для занятий физкультурой и спор-
том в реконструированной детско-
юношеской спортивной школе. В 
настоящее время здесь открыты 
секции по волейболу, футболу, ба-
скетболу, каратэ, вольной борьбе. 
В ДЮСШ занимаются, по послед-
ним данным, более 300 человек. 

На реконструкцию ДЮСШ в 
Кетченерах, как сообщалось на 
официальных сайтах, было вы-
делено более 17 млн. рублей. Во 
время ремонта к основному зда-
нию пристроили борцовский, 
тренажерный залы, тренерскую и 
административную комнаты, раз-
девалки, оборудовали душевые и 
санузлы. На выделенные средства 
приобретен, кроме того, инвен-
тарь, спортивное оборудование, 
проведено благоустройство стади-
она. Детям были созданы хорошие 
условия для занятий спортом.

В числе выпускников Кет-
ченеровской ДЮСШ – многие 
известные спортсмены, чемпи-
оны Европы, России и Калмы-
кии, более 40 мастеров спорта и 
кандидатов в мастера спорта.

Отметим, что посещение 
социально-значимых объектов, 
в том числе строящихся и ре-
конструируемых в рамках нац-
проектов – обязательная состав-
ляющая поездок главы фракции 
КРО КПРФ в районы.

Бадма КАСКИЕВ 

е КПРФ В к ора Кабако а о р с рое к ос о о з а ю

ÐÀÇÂÈÒÈÅ ÑÅËÜÑÊÈÕ 
ÒÅÐÐÈÒÎÐÈÉ

Встреча с учителями 
Вознесеновской СОШ

28 февраля замести-
тель Председателя 
Народного Хурала, 
руководитель фрак-
ции КРО КПРФ в пар-
ламенте Калмыкии 

Николай Нуров побы-
вал в рамках встреч с 
избирателями в селе 
Вознесеновка Целин-

ного района. 

ÍÀÊÀÇÛ ÎÒ ÆÈÒÅËÅÉ 
ÑÅËÀ ÂÎÇÍÅÑÅÍÎÂÊÀ 



8 № 3 (356), 23 марта 2024 года ÊÎÌÌÓÍÈÑÒ ÊÀËÌÛÊÈÈ

Учредитель - 
КРО ПП КПРФ

Распространяется 
бесплатно

Газета зарегистрирована в 
Управлении Роскомнадзора 
по Республике Калмыкия 

ПИ №ТУ 08-00027 
от 22 декабря 2009 г.

И.о.главного редактора - 
А.Д. Петрова

Дизайн, верстка - 
К.Л. Надбитова 

Тираж - 10000 экз.

Адрес редакции и издателя: 
358000, Республика 
Калмыкия, г. Элиста, 

ул. М.А. Сельгикова, 14а, 
тел. 2-15-94; www.kprf08.ru

Подписано в печать: 
по графику - 23.03.2024, в 12.00

фактически - 23.03.2024, 
в 12.00

Номер заказа - 678/525 нп

Отпечатано 
в ООО «Полиграфический 
комбинат «Царицын» 

Индекс: 400131, г. Волгоград, 
ул. Коммунистическая, 11

епутата инте-
ресовал вопрос 
кадрового обе-
спечения завода. 
Эта проблема, как 
известно, при-

суща многим российским 
предприятиям. По словам 
Байрты Доргановой, пред-
приятие в настоящее время 
испытывает потребность 
как в сотрудниках рабочих 
специальностей, так и в 
инженерно-технических ра-
ботниках. Кадровый голод в 
последние годы усиливает-
ся и становится фактором, 
который ограничивает рост 
объема производства на 
предприятии. 

Как отметил Баатр Абу-
шинов, раньше в Калмыкии 
функционировал филиал 
Таганрогского радиотех-
нического университета, 
выпускники которого при-
ходили работать на завод. 
Теперь филиала нет, а, сле-
довательно, у завода в на-
стоящее время нет надеж-
ного поставщика кадров. 

По мнению главного инже-
нера, в Калмыкии необхо-
димо возобновить работу 
радиокружков для детей.

Аналогичная ситуация 
на рынке труда в республи-

ке сложилась и в других 
отраслях и сферах. В связи 
с этим перед органами вла-
сти и образовательными 
учреждениями степного 
края стоит задача обеспе-

чить обучение и подготов-
ку кадров по тем специаль-
ностям, в которых нужда-
ется экономика Калмыкии.

 Пресс-служба 
КРО КПРФ

Маршруты депутата

ÇÀÂÎÄÓ ÒÐÅÁÓÞÒÑß ÊÀÄÐÛ

Ветерана труда зна-
ет, можно сказать, 
вся республика. 
Впечатлениями о 

встречах с этим замеча-
тельным, интересным че-
ловеком делятся молодые 
краеведы, земляки Поли-
ны Санджиевны. Как сооб-
щается в республиканских 
СМИ, «П.С.Халенгинова 
родилась в х. Веселый Го-
родовиковского района, с 
отличием окончила семь 
классов. В 1943 году ее 
семья, как и все калмыки, 
была депортирована по 
национальному признаку 
в Сибирь. Там же Поли-
на Санджиевна, несмотря 
на трудности, окончила 
Омскую фельдшерско-
акушерскую школу. Нача-
ла работать фельдшером. 
Вернувшись в 1957 году 
на родину, в Калмыкию, 
продолжила работать по 
специальности в родном 
селе Веселое.

В 1962 году семья По-
лины Санджиевны пере-
ехала в Элисту, где она 
работала главной медсе-

строй в республиканском 
противотуберкулёзном 
диспансере. П.С. Хален-
гинова неоднократно из-
биралась председателем 
Республиканского коми-
тета общества «Красного 
креста», принимала уча-
стие в подготовке сани-
тарных дружин.

С мужем, Михаилом 
Манджиевичем, воспитали 
двоих детей. В настоящее 
время (2022 год) у неё трое 
внуков и трое правнуков.

За самоотверженный 
труд Полина Санджиев-
на награждена медалью 
«Ветеран труда», юбилей-
ными медалями, отрасле-
выми наградами и грамо-
тами».

Приведем еще одно со-
общение, опубликованное 
в ВКонтакте в 2022 году, 
автором которого является 
Анжела Абушеева: «Ха-
ленгинова Полина Сан-
джиевна, уроженка села 
Весёлое Городовиковско-
го района. Ей 96 лет, и она 
- память нашего села, хра-
нитель истории!

История хотона Ново-
Бурул (ныне село Весё-
лое) Ики-Туктуновского 
сельского совета берёт 
своё начало с 1924 года. В 
том году из Зимовников-
ского района Ростовской 
области приехали два кал-
мыка: Халенгинов С.Э. и 
Зольванов Д.М., уполно-
моченные для поиска по-
стоянного местожитель-
ства в связи с образовани-
ем Калмыцкой автономии.

Вскоре на земли, вы-
деленные улусным испол-
комом из земель бывшего 
зайсанга Акучинова Л., пе-
реселились 80 семей кал-
мыков. По архивным дан-
ным, в 1926 году в хотоне 
Ново-Бурул было 157 дво-
ров и 514 жителей. В 1925 
году в хотоне была открыта 
начальная школа. Так вот, 
Халенгинов С.Э. - это отец 
Полины Санджиевны, а 
Зольванов Д.М. - младший 
брат моего прадеда.

Полина Санджиевна так 
много знает, а самое глав-
ное - помнит! У неё бога-
тейший архив, состоящий 

из сведений, многочислен-
ных записей, фотографий, 
книг и т.п. Договорились, 
что я буду писать книгу о 
селе, а Полина Санджи-
евна поможет данными. В 
1982 году, выйдя на пен-
сию, П.С. Халенгинова 
вернулась в село Весёлое 
вместе со своим отцом. С 
этого времени она и заня-
лась историей села, сбо-
ром данных, записью вос-
поминаний односельчан.

В свои 96 лет Полина 
Санджиевна очень бодра, 
выглядит отлично, помнит 
все даты! За те несколько 
часов, что мне довелось с 

ней пообщаться, я многое 
узнала и увидела. С благо-
дарностью внимала каждо-
му её слову… Полина Сан-
джиевна, здоровья Вам! 
Спасибо за то, что Вы де-
лаете для потомков!»

Как подтвердила со 
своей стороны Людмила 
Балаклеец, отец П.С. Ха-
ленгиновой стоял у истоков 
посёлка Ново-Бурул, обра-
зованного в результате пе-
реселения калмыков из Ро-
стовской области. Отец По-
лины Санджиевны в годы 
зарождения хозяйства был 
председателем товарище-
ства по коллективной обра-

ботке земли. В нынешнем 
году, кстати, исполняется 
100 лет селу, на базе кото-
рого в советские времена, 
после возвращения калмы-
ков из Сибири, был создан 
передовой колхоз имени 
«XXII Партсъезда». 

Отметим, что 26 января 
нынешнего года в гостях 
у П.С. Халенгиновой в 
селе Веселое побывал - в 
сопровождении местных 
товарищей - первый се-
кретарь Комитета КРО 
КПРФ Николай Нуров. С 
ветераном состоялась те-
плая, душевная беседа. 

Валерия ИВАНОВА

Рядом с нами

Старейшей коммунистке Городовиковского района, 
Полине Санджиевне Халенгиновой, 27 февраля испол-
нилось 98 лет. В гостях у ветерана побывали предста-
вители Городовиковского местного отделения партии 

- первый секретарь Городовиковского МО Людмила 
Балаклеец, активист Александр Поляков, секретарь 

первички Виктор Абушинов.

По мнению главного инже- ке сложилась и в других чить обучение и подготов-

ÕÐÀÍÈÒÅËÜ ÊÎËËÅÊÒÈÂÍÎÉ ÏÀÌßÒÈ 

Товарищи по партии в гостях у П.С. Халенгиновой

19 марта заслуженный экономист РФ, Герой Калмыкии, председатель 
комитета Народного Хурала (Парламента) РК по вопросам законодательства, 

законности, государственного устройства и местного самоуправления 
Петр Эрендженов провел встречу с генеральным директором АО «Завод 

«Звезда» Байртой Доргановой и главным инженером предприятия 
Баатром Абушиновым (на снимке). 

Акционерное обще-
ство «Завод «Звезда» -
одно из промышлен-
ных предприятий 
Калмыкии, относится 
к Министерству про-
мышленности и тор-
говли Российской Фе-
дерации. 

С момента образо-
вания, с 1969 года, за-
вод специализируется 
на выпуске радио-
деталей и комплек-
тующих, электронных 
компонентов. Пред-
приятие работает по 
замкнутому техноло-
гическому циклу, от 
получения материа-
лов и комплектующих 
до выпуска готовой 
продукции, её реали-
зации. Завод является 
поставщиком изделий 
потребителям, вы-
полняющим государ-
ственные заказы. 

Среднесписочная 
численность работни-
ков на сегодняшний 
день - 258 человек. 
Завод испытывает по-
требность в следую-
щих кадрах: намотчик 

катушек, монтаж-
ник радиоэлектрон-
ной аппаратуры и 
приборов, окрасчик 
приборов и деталей, 
прессовщик изделий, 
слесарь-сборщик, на-
ладчик контрольно-
измерительных прибо-
ров и автоматики. 

С начала 2024 года 
было принято на рабо-
ту 18 человек, уволи-
лись 9 человек. Теку-
честь кадров большая, 
так как специфика ра-
боты на предприятии 
сложная. Рабочих в 
основные производ-
ственные цеха при-
нимают учениками, 
закрепляют за ними 
наставников, которые 
и обучают новопри-
бывших от 2-х до 9-ти 
месяцев, в зависимо-
сти от конкретной про-
фессии. 

В период обучения 
профессии оплачива-
ются ученические в 
размере 22000 рублей, 
для учеников предо-
ставляются бесплат-
ные обеды.

ÍÀØÀ ÑÏÐÀÂÊÀ
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